

Misión de expertos nucleares visita México (El Financiero 16/02/12)

Misión de expertos nucleares visita México (El Financiero 16/02/12)(Esther Arzate) Jueves, 16 de febrero de 2012 En medio del análisis que realiza el gobierno federal sobre la conveniencia de retomar un programa de energía nuclear en el país, el director general del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA), embajador Yukiya Amano, visitó México del 12 al 14 de febrero. Durante su visita Amano estuvo en el Instituto Nacional de Investigaciones Nucleares (ININ); se reunió con el secretario de Energía, Jordy Herrera Flores y con la secretaria de Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa Cantellano, con quienes abordó aspectos de la cooperación técnica que México mantiene con el organismo a su cargo. Los funcionarios mexicanos plantearon al embajador la necesidad de impulsar la contratación de más mexicanos en la estructura del OIEA y tomaron revista de los avances de México en el cumplimiento de los compromisos asumidos durante la Cumbre de Seguridad Nuclear de 2010, incluyendo el proceso de sustitución del combustible del reactor nuclear de investigación científica del ININ. El directivo vino a México para participar en el 45 Aniversario de la adopción del Tratado para la Proscripción de las Armas Nucleares en la América Latina y el Caribe, conocido como el Tratado de Tlatelolco. Asimismo llevó a cabo actividades relacionadas con la cooperación bilateral entre México y el OIEA, donde refrendó su compromiso con el cumplimiento de las salvaguardas que aplica el OIEA, al considerarlas como el principal medio para verificar que los Estados cumplan sus obligaciones de no usar materiales o tecnología nuclear para fabricar armas nucleares u otros dispositivos explosivos nucleares. En México sólo operan tres reactores nucleares. El reactor nuclear de investigación científica del ININ y los dos reactores comerciales en la planta Laguna Verde, en Veracruz, con capacidad para generar 810 megavatios cada uno.